

# LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Valencia, un mes.	1'50 Ptas
Prov. valencianas, 3 meses	4'50 >
Península, id.	5'50 >
Extranjero, id.	10'50 >

Número suelto: 5 céntimos.

ACADEMIA DEL VIVAC (Véase la 2.ª p.ª)

## Asuntos del día

Las noticias de hoy nos presentan al general Polavieja decidido a secundar la obra de sus compañeros de gobierno, introduciendo en el departamento de la Guerra todas las economías que puedan hacerse, «sin desorganizar los servicios».

Pero el general entiende que para no desorganizarlos hay que mantener el actual organismo de toda la administración militar, en sus diversos ramos.

De esta manera pocas economías podrán realizarse. Las pequeñas reducciones que se consigan apenas sumarán tres ó cuatro millones de pesetas, y parece que se necesitarán lo menos veinte en los gastos militares, si ha de llegarse á la suma de cuarenta, que ofrece el jefe del gobierno en el total del presupuesto de gastos.

Por eso, á pesar de las repetidas protestas de la buena voluntad de que está animado el ministro de la Guerra, la opinión general es que discrepará de sus compañeros y tendrá que salir del ministerio.

Para reducir los gastos públicos habrá que limitar algunos servicios, y esto siempre causará mal efecto á los perjudicados. Ya tenemos este caso en la reducción de estaciones telegráficas permanentes, acordada por el ministro de la Gobernación.

Pero las quejas no estarán justificadas, pues en ninguna nación de Europa se había prodigado tanto como en España el servicio telegráfico permanente, según resulta de los siguientes datos, aducidos por aquel ministro:

- Alemania tiene 12,000 estaciones telegráficas y 225 permanentes.
- Inglaterra, 3,000 y 39.
- Austria, 3,500 y 57.
- Francia, 9,500 y 17.
- España, 800 y 124.

Por si esas cifras no bastasen, bueno será recordar que en esos países hay una sobretasa para los telegramas que se expiden á horas excepcionales.

Es ya conocida la sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, en el proceso por la batalla naval de Cavite y rendición de aquel arsenal. El comandante de éste, Sr. Sostoa, ha sido absuelto con todos los pronunciamientos favorables. El jefe de la escuadra, contralmirante Montojo, para quien pedía el fiscal una pena muy grave, pasará á la escala de reserva. Esto es todo, y no es mucho.

Como ya habíamos hecho notar, la opinión pública se ha interesado muy poco en estos procesos, porque la responsabilidad mayor de nuestros lastimosos desastres corresponde, no á los jefes ni á los soldados que combatieron con mayor ó menor bizarría, sino á los que lanzaron á España á una guerra, para la cual no había preparación alguna. Esta responsabilidad alcanza á tantos, que no hay medio de hacerla efectiva.

## TELEGRAMAS RETRASADOS

Servicio especial de LAS PROVINCIAS (1)

### Crónica taurina

#### En Oviedo

Madrid 22, á las 1-35 madrugada.

En la corrida de toros celebrada esta tarde en Oviedo, el ganado de Trépascoles ha resultado manso, matando únicamente siete caballos.

Torero estuvo bien en su primero y regular en su tercero y quinto.

Minuto regular en el segundo y superior en el cuarto.

En la lidia del sexto, el presidente antepuso la suerte de banderillas, promoviendo un escándalo monumental.

Los maestros, deseando calmar al público, sogen los palos; pero no consiguen su propósito, cayendo una lluvia de botellas al redondel y comenzando el destrozo de la Plaza.

En vista de ello, la presidencia ordenó se retrasasen las cuadrillas, aumentando la marimonea.

El gobernador ordenó por fin que la Guardia civil formara un cordón por la barrera.

El toro fué muerto á balazos.

En la ciudad reina gran excitación.

Gimeno Vizarrá.

#### Banquete socialista

Madrid 22, á las 2-30 madrugada.

Al banquete socialista han concurrido más de quinientos comensales comiéndose entre ellos algunas mujeres.

Entre los brindis sobresalieron el de Tarradellas, representante de la zona minera de

Gimeno Vizarrá.

#### Nuevo Nuncio

Según noticias recibidas de Roma, se dá como seguro que el nombramiento de Nuncio de Su Santidad en Madrid recaerá en monseñor Granito Belmonte, consejero de la nunciatura de Paris.

#### Huelga en la Habana

El número de obreros huelguistas de la

Vizcaya, que explotó los trabajos duros á que están sujetos los mineros, y calificó de bestial al capital; y el de Gasó, Ugofero de Valencia, que dijo que en los incidentes promovidos, la policía solo se dirige contra la clase trabajadora, no atreviéndose á meterse con los burgueses.

Además, que en Valencia, hay dos hombres honestos, el uno es Polo y Boyrolán; el otro, dijo, no quiero nombrarlo por no manchar con él mis labios.

Biogó grandemente á Iglesias, asegurando que el día que éste pise el Parlamento recibirá la burguesía el golpe mortal.

Ambos oradores fueron interrumpidos por frenéticos aplausos.

#### Sospechos detenido

De Zamora dicen que ha sido preso en la frontera portuguesa un sujeto llamado Marcolino Vioente, ocupándose tres cartuchos de dinamita. Opuso á los soldados una obstinada resistencia. Como sospechoso, ha sido entregado á la autoridad militar.

#### El regionalismo

Telegrafían de Palma que en el Ayuntamiento de aquella capital suscitóse una vivísima discusión acerca de si, para proveer la plaza de secretario de la referida corporación, debía exigirse que el nombrado supiese hablar y escribir el mallorquín. Ganaron los regionalistas, acordándose imponer este requisito.

Gimeno Vizarrá.

#### ¿Casamiento?

Madrid 22, á las tres madrugada.

El corresponsal de *El Imparcial* en San Sebastián dice que las impresiones de la gente que pueden saber cómo se piensa en determinadas regiones respecto al objeto del viaje del príncipe de Orleans, hacen creer que se trata del arreglo de un matrimonio con la princesa de Asturias, pues aunque nadie lo afirma, tampoco lo niegan, admitiéndose la probabilidad de tal proyecto.

Dicho corresponsal dice que puede dar fe de que entre los diplomáticos existe cierto revuelo y curiosidad.

Señábase la coincidencia del regreso de Radowitz y fijábase muchos en que el príncipe ostenta el botón de la Legión de Honor que le concedió Faure, como premio á sus campañas en el Tonkin.

Los diplomáticos se felicitaban de la realización de estos proyectos, por las aproximaciones entre España y Francia que llevarían consigo.

Gimeno Vizarrá.

#### Los republicanos

Madrid 22, á las 3-15 madrugada.

El director de *El Motín* Sr. Rakens ha rehusado el banquete que le ofrecieron los republicanos, porque lo inició el periódico *El Quijote*.

El meeting republicano que se ha de celebrar el 29 del actual, tendrá lugar en el Circo de Colón.

#### Marinos y paisanos

Dicen del Ferrol que varios marinos pretendieron entrar en un balle que daban los paisanos. Estos se opusieron, entablándose con tal motivo una fuerte reyerta, de la que resultaron algunos heridos.

#### La cuestión Dreyfus

El ministro de la Guerra de Francia general Gallifet, ha dirigido una orden del día al ejército con motivo del indulto de Dreyfus, diciendo que todos deben inclinarse ante la gracia concedida y ante la sentencia dictada, y pide que olviden lo pasado y piensen solo en el porvenir.

Plaza.

#### Viaje de Dreyfus

Madrid 22, á las 3-50 madrugada.

Telegrafían desde Paris, que Dreyfus viajaba con el nombre de Muller, y vistió paletot y sombrero flexible.

En Marsella, más de quinientos partidarios que le esperaban quedaron burlados, porque el coche en que viajó el capitán se quedó en Cete para marchar á Lyon.

Al llegar á Garpentras alojóse en casa del autor dramático Vialabregne, donde se le unió su esposa.

El domingo saldrá ésta con dirección á Paris, á fin de recoger á los hijos que hace cinco años no han visto á su padre.

#### Enfermos

El coronel Schenelder, agregado militar de la embajada de Austria, ha enfermado gravemente en Lucerna, donde se halla, á causa de haber sido declarado cesante con motivo del proceso Dreyfus.

También se halla gravemente enfermo el general Draut, jefe de Estado Mayor que sustituyó á Bólsdrefe.

#### A favor de Mercier

Desde de Paris telegrafían que ocho mil lorenenses han presentado una instancia al presidente de la República pidiendo no se procese al general Mercier.

Gimeno Vizarrá.

#### Decretos importantes

Madrid 22, á las cuatro madrugada.

El Sr. Dato llevará á San Sebastián, para que lo firme la regente, el decreto referente á las estaciones telegráficas que se publicará el domingo en la *Gaceta*, y regirá en seguida, probablemente á primeros de octubre.

También lleva á la firma regia otro abriendo un concurso para la construcción del palacio con destino á Central de Correos y Telégrafos, y otro estableciendo el turno de inmovilidad para los empleados de Hacienda.

#### Emigración á Cuba

En vista del crecidiísimo número de emigrantes que llegaban á la Coruña pidiendo embarcare para Cuba, la Compañía Transatlántica ha suprimido los pasajes, viéndose las calles llenas de aquellos que, en su mayoría, son asturianos.

#### Nuevo Nuncio

Según noticias recibidas de Roma, se dá como seguro que el nombramiento de Nuncio de Su Santidad en Madrid recaerá en monseñor Granito Belmonte, consejero de la nunciatura de Paris.

#### Huelga en la Habana

El número de obreros huelguistas de la

Habana, que llegaba á doce mil, ha aumentado en cuatro mil.

Plaza

## INTERMEZZO

### Carbón nuevo, bueno y barato

Háblase mucho en Berlin de la invención de un carbón artificial debido á Mr. Montag, de Masloin. Dicese que este nuevo combustible esta compuesto principalmente de 93 por 100 de tierra ordinaria, á la que se añade 6 á 8 por 100 de ingredientes químicos que constituyen el secreto de la invención.

Dicese que es preferible al carbón ordinario de mejor calidad, y más económico, que su combustión no dá lugar á ningún desprendimiento de gases nocivos y que deja como á residuo una pequeña cantidad de ceniza, que tiene el aspecto de la ceniza de madera ó de cigarro.

Hácese hincapié en que para prepararlo en grande escala bastaría utilizar los terrenos improductivos para la agricultura. Los gastos de instalación para su fabricación son poco elevados y la maquinaria necesaria no cuesta más allá de unos veinte mil francos.

## DE POLÍTICA

### Silvela.—Tetuán.—Martínez Campos.—Pidal

San Sebastián 20 setiembre 1899.

La expectación política que despiertan los próximos Consejos de ministros es muy grande y no faltan quienes esperan de ellos las mayores emociones.

Hay no pocos que creen posible, no ya una crisis parcelar, sino la descomposición del partido conservador, fundados en graves disidencias entre los hombres que más directamente contribuyeron á crear la situación política que preside el Sr. Silvela, y á ello han contribuido en gran escala las declaraciones más ó menos confididas á la verdad que la prensa y los políticos han matado sus ojos del verano.

Los Sres. Silvela, duque de Tetuán y Martínez Campos han cambiado sus ideas y sus impresiones con ocasión de la estancia en Castona del señor presidente del Consejo de ministros, y por si algo faltara, á Zaranz pudo llevar y llevó sin duda el verbo pidalino el señor ministro de Fomento que almorzó también en casa del duque de Granada, y conversó largamente con el señor presidente del Senado, la tarde misma que regresó á San Sebastián á bordo del *Giralda* el jefe del gobierno.

Desaprovechada ha pasado para la prensa una larga entrevista tendida en Villa Zúñiga por los señores duque de Tetuán y marqués de Pidal, y no dejaría de ser trascendental para la política, habida cuenta de que el señor ministro de Fomento se confiere con frecuencia con el señor presidente del Congreso, y posee como nadie su pensamiento, su actitud y su modo de ver las cosas.

Si temer á equivocarme puedo decir que en esta serie de entrevistas y conversaciones entre las figuras más salientes del partido conservador, quedaron despidadas casi todas ó todas las incógnitas del próximo otoño político, sabiendo muy bien á qué atenerse el Sr. Silvela.

No interesa al lector saber cómo y por qué recibí las inspiraciones de esta carta.

Lo que más le importa es conocer las actitudes de esos hombres ilustres antes dichos, para darse entera cuenta de lo que, según todos los indicios, sucederá desde la celebración del próximo Consejo de ministros hasta la reunión de las Cortes, espacio de tiempo que, en concepto de muchos, puede dar margen á sucesos políticos.

No hay ni hubo nunca nada de cierto en las desavenencias que se han supuesto entre los elementos más importantes de la situación. Tanto el general Martínez Campos como don Alejandro Pidal, se hallan tan decididos como el primer día á sostener este y cualquier otro gabinete que, como jefe del partido liberal conservador, presida el Sr. Silvela. El general Martínez Campos lo ha dicho y repetido así espontáneamente en estos pasados días de conferencias, con la franqueza y sinceridad propias de su carácter, en que respaldaban siempre el patriotismo y la elevación de miras, unidos á la perspicacia y experiencia política. D. Alejandro Pidal dice lo propio, y lo repite y acentúa más á medida que se le suponen declaraciones en contrario. El Sr. Silvela sabe bien todo esto, que le obliga más y más á mantener su jefatura y á sostener al partido conservador en el poder, mientras cuente con la confianza de la Corona y de las Cortes.

El general Martínez Campos, que sin duda no hubiera apoyado á Polavieja político, está y estará de acuerdo con el Sr. Silvela, cuya jefatura ha reconocido, sean ministros los actuales ó otros que designe. Creyó que debían prolongarse las vacaciones parlamentarias para que se sacaran los ministros de más edad y de mayores quebrantos en su salud, después de prolongadas las sesiones de las Cortes hasta los días de más calor, y de si mismo dijo que necesitaba el *calafateo*. Es su opinión, que el Sr. Silvela, como jefe del partido, puede buscar para el gobierno los hombres que le parezcan, contando con su apoyo desde la presidencia del Senado, seguro de que sus políticas serán prudentes, sin peligros regionalistas y religiosos.

En su sentir, las modificaciones ministeriales, lejos de robustecer, debilitan á los gobiernos, y más cuando no aportan más elementos á la situación. En lo que se refiere al ministerio de la Guerra, estima el general Martínez Campos que hay que conciliar la necesidad de atender á la defensa de la nación con la de hacer las economías que requiere el país y exigen las circunstancias presentes, y que el plan de fortificaciones debe estudiarse y desarrollarse muy despacio.

En este punto está absolutamente conforme lo que piensa el general Martínez Campos con el propósito del Sr. Silvela para cuando el asunto se someta á las deliberaciones del Consejo de ministros dentro de pocos días, según lo expuso ante los corresponsales la víspera de su regreso á Madrid.

El Sr. Pidal no haría daño. Si hubiera cuestiones de que tratar, iría á Madrid en seguida á ventilarlas. Hondamente preocupado con lo que ocurre en Francia, es natural que estime preciso en nuestro país plan para gobernar desarrollado con energía.

Su alojamiento de la presidencia del Congreso fué motivado por quebrantos de su salud, que ha procurado restaurar. Al reanudar las Cortes sus tareas, prestará al gobierno su eficaz concurso desde su alto sitio en la Cámara, y desea que el Sr. Silvela no se desanime al frente del gabinete y siga en su puesto, pues cree que su fracaso será el de todos. Qüiera resolución y energía para gobernar, por los obstáculos que pueden sobrevenir, y que por cosas pequeñas y menudas no se malogren las grandes, las de mayor empeño. Es completamente inexacto y gratuito lo que al Sr. Pidal no le haya parecido bien la suspensión de garantías en Bilbao.

La actitud del señor duque de Tetuán, después de verse á diario con el Sr. Silvela en Castona y de cambiar impresiones políticas, es la del más perfecto ministerial.

¿Me rectificará alguno de los personajes acaudalados? ¿A qué no?

AGUILAR

## ENCÍCLICA DE LEÓN XIII

AL EPISCOPADO FRANCÉS

Comienza este importante documento recordando los designios de Dios, que escoge con preferencia la Francia como defensora de la Iglesia, como instrumento de las grandes obras, que proporciona hombres apóstólicos para predicar la fe hasta en los confines del globo.

«Si, dice León XIII, Nos felicitamos á Francia por ser, para las naciones infieles, un foco de apostolado, debemos atender también los esfuerzos de aquellos de sus hijos alistados en el sacerdocio que trabajan en evangelizar á sus compatriotas y en precavarlos contra la invasión de la incredulidad.»

«Llamados á ser los salvadores del mundo, los sacerdotes deben recordar que ellos son la sal de la tierra.»

El Papa hace luego un magnífico elogio de las cualidades tradicionales del clero francés, á saber, la dignidad de la vida, el ardor de la fe, el espíritu de abnegación y de sacrificio, el fervor y la generosidad, el celo y la caridad insatigables para con el prójimo, la energía en las nobles y fundadas empresas por la gloria de Dios, la salvación de las almas y la felicidad de la patria.

Su Santidad recomienda que no se omita nada para preparar á los clérigos á cumplir digna y fructuosamente su misión. Alaba la abnegación de los curas párrocos del campo, que instruyen á los niños en los cuales notan disposición á la piedad y aptitud para el estudio. Alaba también, como una de las glorias de la Iglesia de Francia, la multiplicación de los pequeños seminarios. Relativamente á sus planes de estudio, consigna la necesidad de tener en cuenta los programas del Estado, á fin de que haya muchos sacerdotes que no cedan por ningún estilo en punto á ciencia, cuyos grados son los que se consignan oficialmente, á los profesores que el Estado forma para sus Liceos y Universidades.

Respecto de los estudios en los grandes Seminarios, el Papa exhórtala á que se eviten las vanas sutilezas de la mala filosofía, sobre todo de la que sacrifica á un subjetivismo radical todas las certidumbres que consagra la metafísica tradicional.

Tocante á la acción y á la conducta sacerdotal, el Papa alaba á los sacerdotes doctores de los consejos de la Enciclica *Rerum Novarum*, dirigida al pueblo, á los obreros y á los pobres, moralizándolos, haciendo menos dura su suerte, fundando patronatos, círculos, cajas rurales, asilos y sitios de recreo, escribiendo libros y artículos, dando pruebas de un inteligente celo por las apremiantes necesidades de la sociedad contemporánea, celo, empero, que debe ir acompañado de discreción, de realidad y de pureza. Para esto es indispensable respetar la autoridad de los obispos. No leáis sus libros ni sus periódicos.

«No hagáis nada sin vuestro obispo, dice el Papa; recordad que los sacerdotes agrupados en torno de Judas Macabeo fueron vendidos porque quisieron librarse de las reglas de la disciplina. No escuchéis á los hombres infatuados que se lembrañ la división, atazan y calumnian á los obispos.»

Los sacerdotes faltarían á sus deberes de tales, si adoptasen en la predicación un lenguaje poco en armonía con la dignidad del sacerdocio, ó asistiesen á reuniones populares, en las cuales su presencia serviría tan solo para excitar las pasiones impías.»

Esta Enciclica recuerda la frase de San Agustín: «Con cuánta mayor fuerza y rapidez se marcha, cuando se está fuera del buen camino, más uno se pierde.»

«De seguro, dice León XIII, que hay novedades ventajosas para hacer adelantar el reino de Dios en las almas y en la sociedad; pero pertenecen al padre de familia, no á los hijos ó á los servidores, examinarlas.»

Su Santidad termina recordando la carta pastoral que, como obispo de Perugia, dirigió á su clero en 1866, exhortándole, según el apóstol San Pablo, á dar buen ejemplo en todo con sus obras y con la doctrina, con la integridad de su vida y la gravedad de su conducta.»

## PRODUCCIÓN AZUCARERA EN ESPAÑA

Además de las fábricas que este año entran á trabajar por primera vez, una en Aranjuez, las de Avilés, Lleres, Villavieja, Santander, la Industrial Castellana (Valladolid), La Iberia, en Casetas, y la Nueva Azucarera, mas otra denominada Nuestra Señora del Pilar, en Gallur (Zaragoza), y las que se proyectaban en Caldas de Reyes, en Cesures (Pontevedra) y en León, se acaban de constituir una en Pravia, otra en Luareo, y se vá á establecer otra en Lérida, en el fértil llano de Urgel, que será la primera de las que se instalan en esta comarca.

Con estas fábricas, la producción española llega á las 90,000 toneladas que se consumen en España. Esta industria ha llegado á colmar el consumo. Ahora empieza la lucha, lucha de inteligencia, de habilidad, de ciencia. El problema á resolver es agrónómico: «mayor producción de materia azucarera en igual unidad de cultivo»; y económico: «el aprovechamiento de los residuos y economía de combustible». Veremos quién á lo resuelven primero.

Antes de un par de años, por este camino, estará planteado el problema de la exportación, lo cual no podemos menos de ver con recelo, porque ha sido siempre un problema difícil para los productores españoles, y lo será mucho más tratándose de un artículo que se ob-

tiene en el extranjero á tan bajo precio. Entonces se verá cuáles son las fábricas llamadas á subsistir. Sin tratar de resolver la cuestión, y reconociendo, además, que otras varias circunstancias (organización, situación, clima, etcétera) podrán influir en el resultado, consideramos que el gran cultivo supondrá ventajas sobre el cultivo parcelario.

## Madrid POLITICO

El Consejo de ayer y el aplazamiento de la cuestión palpitante.—Las economías y los ministros de la Guerra y de Marina.—Cómo podrían aumentar los ingresos y reducirse los gastos.—La resistencia al pago de los impuestos.

Madrid 21 de setiembre de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Los que aseguraban que del Consejo de ministros celebrado ayer tarde no resultaría la crisis, tenían razón. Ni resultó la crisis, ni se trató de la rebaja en los gastos de los departamentos ministeriales, convirtiéndose entre todos el acordar un nuevo aplazamiento. Los ministros determinaron que cada uno estudie de nuevo el presupuesto de su ministerio y lleve al Consejo que se celebrará el lunes el resultado del estudio.

Queda, pues, la cuestión en plé y sin saberse el los de Guerra y Marina se aventarán á hacer reducciones de gastos. Dicese que este último tiene estudiada ya una rebaja de cerca de un millón de pesetas; pero de lo que pienso hacer el general Polavieja, nada se asegura.

Con él conferenció ayer antes del Consejo el ministro de Hacienda, sin duda para tratar de economías; pero se ignora el resultado de la conferencia.

Hoy conferenciarán los ministros de Gobernación y Hacienda, para acordar las rebajas de gastos que el primero puede hacer en su departamento, y mañana irá el Sr. Dato á San Sebastián, sustituyendo al lado de la Corte al marqués de Pidal, que ha sido llamado para que asista al Consejo de ministros del lunes y exponga lo que puede economizarse en Fomento.

Pero todas las dificultades quedan en plé, porque para llegar á la cifra de 40 millones de economías, es indispensable que en Guerra y Marina se hagan de bastante consideración, y hasta ahora no parece que los Sres. Polavieja y Gómez Izaz estén muy dispuestos á hacerlas.

De igual manera que los ingresos aumentarían considerablemente sin nuevos tributos si hubiera una administración diligente y severa, que obligase á pagar á cada año lo que le corresponde, sin que las influencias políticas valieran para eximirse de cumplir este deber, los gastos sufrirían considerable rebaja, simplificando los servicios y suprimiendo todo lo que no tiene utilidad reconocida. Esto no podrá nunca hacerse sino por el estudio detallado que de cada departamento ministerial haga una comisión de personas competentes nombrada por las Cortes, y con autoridad bastante para que la respeten los ministros y altos funcionarios, facilitándoles las necesarias investigaciones. Pero este procedimiento exige tiempo, y sólo podría emplearse en lo porvenir.

La cuestión de la resistencia á pagar las contribuciones está desde hoy planteada en Barcelona. Unos cuatro mil industriales y comerciantes resultan contribuyentes morosos, y contra ellos se vá á emplear con todo rigor el procedimiento de apremio. El ministro de Hacienda está resuelto á ser en este asunto intransigente.—P.

## La Corte en San Sebastián

San Sebastián.—S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos: Jubilando á D. Amador Montalván, jefe de administración de tercera clase y nombrando deán de la Catedral de Zamora á D. Francisco Morante, dignidad de maestro-escola de la de Avila.

S. M. ha firmado también el nombramiento de profesores interinos para la Escuela de Ingenieros Industriales que se establece en Bilbao. La inauguración se verificará en el próximo mes de noviembre. Al acto han sido invitados los reyes.

Los reyes y el príncipe de Orleans han marchado esta tarde en coche á Pasajes.

Mañana saldrá el príncipe Enrique de Orleans para Biarritz, donde permanecerá una corta temporada.

El marqués de Pidal quita importancia á su viaje á Madrid. Dice que estaba ya acordado hace tiempo para proporcionar algún descanso al Sr. Dato.

El general López Domínguez ha marchado á Biarritz con su esposa.

## EL OBISPO DE SIÓN EN IBIZA

Telegrafían desde Ibiza que ha llegado, procedente de Alicante y á bordo del vapor *Beller*, el obispo de Sión.

De todos los pueblos de la Isla llegaron carruajes atestados de gente, ansiosa de conocer y festejar á su ilustre paisano.

En el muelle se levantó un arco de honor con expresivas dedicatorias; los barcos se hallaban profusamente iluminados, y en las calles y plazas el gentío era inmenso. Las autoridades cumplimentaron al prelado en el palacio episcopal, donde se hospedó.

Hacia diez años que el obispo de Sión no visitaba su pueblo natal.

## Catalanistas extremados

Lérida 20.—El gobernador de la provincia ha dictado órdenes terminantes para impedir que funcione una sociedad ó agrupación catalanista que existe en Tárrega, llevando á los tribunales á su presidente y al presbítero D. José Cardona por un sermón predicado el día 10.

En esa oración, el Sr. Cardona declaróse francamente separatista y sedicioso, hasta el punto de incitar á que le siguieran aquellos de sus oyentes que no fueran catalanistas dirigiendo insultos al Sr. Romero Robledo por el discurso que pronunció en el Congreso contra el catalanismo.

Con motivo de las tormentas, se resistió ayer el servicio telegráfico. En nuestra ciudad llovió hasta mediodía, quedando el cielo cubierto de nubes y con la misma tendencia borrasca que antecede á la hora de cerrar esta edición.

Según las noticietas que tenemos, las tormentas menudearon ayer en diferentes puntos de la Península, Madrid entre ellos.

Los ríos en esta provincia experimentaron importantes crecidas, siendo uno de los que tuvieron mayor el Clariano, enras aguas arrastraron cerca de Oriente la presa recientemente construída para producir energía eléctrica con destino al alumbrado de varios pueblos de aquella parte.

De nuestro puerto, y por temor al tiempo, no salieron las barcas del *bow* que se habían refugiado anteyser.

Entre los que se ocupan de la política municipal hábase estos días de los cambios de distrito que ha hecho el alcalde, Sr. Dorda, pasando de unos á otros á algunos tenientes de alcalde en la forma que ya dijimos.

Uno de nuestros colegas supone que esto se ha hecho por complacer á los elementos de la Fusión republicana, y deduce que el señor Dorda ha perdido sus energías y ha capitulado con la fracción

—En nuestra ciudad, como en Barcelona, y a pesar de lo que se había dicho en contra, los contribuyentes por industrial van pagando el actual trimestre.

De la segunda zona de la capital han pagado sus recibos hasta ayer 75 industriales, siendo lo recaudado en total por dichos recibos, 4.637'74 pesetas.

Hoy se abrirá el cobro de la segunda zona, que es la más importante, esperando el delegado que la recaudación sea mayor.

—Terminó la temporada de los baños.

Mañana será el último día de servicio de las jardinerías entre la Glorieta y la playa.

La Compañía Valenciana de Tranvías lo ha dispuesto así en vista de lo avanzado de la estación y de que ya han desaparecido casi todas las barracas.

Hasta el año que viene, pues.

—La Junta de Obras del Puerto ha comunicado de oficio al gobernador haber aprobado y ratificado el acuerdo de rehabilitar el muelle artesiano que antiguamente se hizo en el muelle de Poniente.

Ayer debieron comenzar los trabajos, que se suspendieron por causa de la lluvia; pero comenzarán hoy con gran actividad.

Proyéctase colocar en dicho muelle una bomba aspirante-impelente, y se calcula que habrá suficiente caudal de aguas potables para servir a todo el Grao y Cabahal.

—Con el correspondiente informe, ha remitido el alcalde al gobernador el recurso de alzada interpuesto por el presidente del consejo de la Compañía General de Tranvías contra las multas impuestas por los tenientes de alcalde de la Vega y Puerto.

También ha remitido el alcalde un oficio al presidente del Astio Naval de Barcelona anunciándole que no es posible acordar la subvención que solicitaba del Ayuntamiento de Valencia.

—La comisión municipal de Personal se reunió ayer, acordando proponer la renovación de algunos miembros de las oficinas municipales; conceder una pensión a la viuda de un guardia municipal; nombrar una pensión para que alquile locales en Campanar para la instalación del juzgado municipal, escuelas y retén de guardias; aprobar el dictamen de la pensión, proponiendo que el juzgado celebre sus sesiones en la sala capitular del Cabahal.

—Le ha sido admitida por el alcalde la renuncia que hizo el arrendatario del Portazgo del camino del Grao, del periodo voluntario que se concedía.

—Ha regresado de Carlet, a donde marchó con licencia concedida por el alcalde, el soldado del destacamento de Baler, Ramón Boades Tormo, que fué nombrado guardia municipal, siendo reconocido por los médicos de las casas de Socorro. Estos declararon que el Boades se halla útil para el servicio, y hoy comenzará ya a prestarlo.

—Tuvimos el gusto de saludar ayer al distinguido arqueólogo Mr. Pedro Paris, profesor de la Universidad y director de la Escuela de Bellas Artes en Burdeos.

El Sr. Paris, que es muy amante de España, la visita con frecuencia sacando buen provecho de sus excursiones para la Historia y para el Arte. Ahora viene de Elche y hoy piensa visitar a Cullera; después irá a Segorbo y Tortosa, continuando su viaje de regreso a su país natal.

—En el tren-correo de Madrid llegaron ayer el obispo de Tortosa y el catedrático de Medicina de esta Universidad, Sr. Mgr. Graner.

—Ayer marchó a Murcia, donde ha sido destinado, el coronel de la Guardia civil D. Francisco Brotons.

—Esta noche, a las diez, y si el tiempo no lo impide, se celebrará el baile de trajes organizado por el elemento joven de la colonia valenciana del Cabahal.

La fiesta promete ser brillante, según las noticias que tenemos.

—La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.º de enero al 8 del actual, 5.492.365'37 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento, corresponden 591.267'91 pesetas a la línea de Almansa a Valencia y Tarragona, y 55.563'27 a la de Valencia a Utiel.

—Cumpliendo la disposición del director de Sanidad marítima, hoy serán arrojados al mar 483 kilogramos de trigo de Australia, al mal estado, que formaba parte del cargamento que dejó en nuestro puerto el vapor inglés *Avadán*.

También cargado de trigo y de la misma procedencia llegará en breve a nuestra plaza un buque extranjero.

—Diez un colega que los dependientes y empleados de comercio tratan de celebrar una junta magna en el local de la Dependencia Mercantil, con objeto de tomar acuerdos referentes al pago de los nuevos tributos que el gobierno les exige.

—En el tren de ayer tarde salió para asistir al Congreso odontológico de Barcelona, nuestro particular amigo el extranjero-dentista don Fernando Piquer.

—El Inspector Sr. Sebastián, con fuerza a sus órdenes, detuvo ayer a un sujeto de malos antecedentes que se dedicaba a practicar el timo vendiendo sortijas falsas que decía ser de oro y brillantes.

Ingresó en las cárceles de San Gregorio.

—Nihil novum sub sole: esto será muy cierto, pero la humanidad venía padeciendo hasta el año 1870 muchas enfermedades de la boca que hoy solamente tiene el que no usa a diario el *Licor del Polo de Orive*.

—A los dos o tres días, como máximo, de administrarse a los pequeños la Dentina Cañizares, les renace la baba y desaparece todo vómito y diarrea verde. Frasco, 1 peseta. Caballeros, 63, farmacia.

que, como los restantes, era cuadrado, ardian cuatro Bameros. En los cuatro ángulos del segundo cuerpo, más pequeño, alzábanse cuatro preciosas figuras de ángeles en mármol blanco.

El tercer cuerpo tenía la forma de severo templo, que dejaba ver un sepulcro en su interior, y remataba el túmulo una cruz blanca. El conjunto era en verdad hermosísimo e imponente, y acredita una vez más a la empresa New-Funeral, que supo dar a su magnífica obra, digna de la majestad del templo y de la triste ceremonia a que se dedicaba.

Según noticias, además de este lujoso túmulo, la misma empresa tiene otros con arreglo a diferentes modelos, a cual más artístico.

—El día 16 falleció en Manzanera D. Luis Ochoa y Gallano, persona distinguidísima que contaba con numerosas relaciones en Almansa y en nuestra capital, entre las cuales producía gran duelo su pérdida.

**Campaña sanitaria**

El alcalde ofició ayer al gobernador elvill participándole que el patio del edificio del Temple, que existe frente al local donde se reúne la Junta de Sanidad, está convertido en un verdadero foco de insalubridad, porque constantemente arrojan en él gran número de inmundicias que despiden un olor insuperable.

—El Inspector del cuerpo municipal de Sanidad Sr. Lloret, ha sido delegado por el alcalde para que adquiera filtros de porcelana con destino a las casas de Socorro.

—El subjefe de la Guardia municipal denunció ayer a la alcaldía la existencia de dos grandes charcos en el paso a nivel de la línea de Barcelona. Los terrenos son propiedad de la Compañía del Norte.

**Escuelas**

En la Universidad continuarán hoy los exámenes en la forma siguiente:

Facultad de Derecho.—Enseñanza oficial: Historia de España, Literatura, Metafísica, Derecho romano, Derecho natural y Derecho mercantil, segunda convocatoria.

Enseñanza libre: Historia de Derecho, primero y segundo curso de Derecho civil administrativo, segunda convocatoria.

Facultad de Ciencias.—Enseñanza libre: a las nueve, ampliación de Física, Química, Dibujo, sección topográfica, ocho y media; Zoología, Dibujo, sección físico-química.

—En el Instituto también se verificarán exámenes en el orden siguiente:

A las ocho y media, Historia universal y Geometría y Trigonometría, por segunda convocatoria, de enseñanzas oficial, privada, doméstica y libre, y primera convocatoria de las referidas enseñanzas, de Religión y Psicología, Lógica y Ética.

Hasta el 26 del actual se admitirán en la secretaría de dicho centro los documentos que acrediten haber cursado la Gimnástica, los alumnos libres y de enseñanza doméstica matriculados en ella, y cuyos reconocimientos comenzarán el próximo lunes en el Gabinete antropológico del citado establecimiento.

—El tribunal de oposiciones a las escuelas de niñas concedió ayer el siguiente número de puntos: A doña Carolina López, 130; doña Desamparados Martínez, 202; doña Concepción Durá, 140; doña Rogelia Berast, 99, y doña Ana Fabregat, 91.

—Esta noche, a las nueve, continuará sus conferencias sobre «Higiene pública y privada», en las Escuelas de Artesanos, el ilustrado Dr. D. José Sánchez Bergón.

—El profesor de esta Escuela Normal de maestros, D. Casto Díaz de Rábago, ha renunciado el cargo de presidente del tribunal de oposiciones a las escuelas superiores de niños vacantes en este distrito universitario.

**Notas literarias**

El Sr. Blasco Ibañeta, que fué a Aletra para asistir a un meeting de propaganda republicana, se ha detenido algunos días en aquella ciudad para estudiar el sitio en que colocará la escena de la novela que va a escribir, la cual se titulará *El amor que pasa*.

—Después de unos brillantes exámenes ha obtenido nuestro paisano el joven y distinguido pianista D. Luis Guillelmez Pallardó, la aprobación de toda la carrera de solfeo y piano con nota de sobresaliente otorgada por unanimidad del tribunal en la Escuela Nacional de Música y Declamación de la corte, ingresando en el curso de oposiciones bajo la dirección del eminente profesor Sr. Tragó.

Fuera de Valencia

**BORBOTÓ.**—Hoy empiezan las fiestas que dedica este pueblo a su patrona Santa Ana, y que se prolongarán hasta el día 28. Los días 23 y 24 habrá vuuelos de campanas, disparo de morteretes, procesiones y bailes populares. El 25 será la solemne función religiosa, cantándose la misa de Plaseneta y predicando el doctor D. José Arvello. Por la tarde habrá cabalgata, y más tarde procesión. El día 26 será la fiesta al Cristo de la Luz, cantándose la misa de Giner, y dando por la tarde gran número de calderos a los pobres, dando fin a las fiestas la procesión y el castillo, y el día siguiente y último de las fiestas, se hará un solemne aniversario a intención de los difuntos fallecidos durante los últimos cien años transcurridos.

**ALCIRA.**—Los días 5, 6, 7 y 8 de octubre próximo se celebrarán las fiestas centenarias de la Virgen del Lluob. Habrá certamen musical, serenatas, fuegos artificiales, cabalgatas, bailes populares, repartos de premios a los niños de las escuelas y de limosnas a los pobres, misa de campaña y gran función de iglesia. No faltarán las indispensables corridas de vaquillas.

**ENGUERA.**—Estos días ha ocurrido un incendio en el monte denominado «Fuente de Félix». El voraz elemento consumió todas las leñas dejas, 1.000 pines maderiles, 500 leños y 1.500 pimientos. Como presentes autores del siniestro han sido detenidos los vecinos Francisco Albalat Garrigós, Francisco Albalat Pérez y Miguel Albalat Pérez.

**VIVER.**—El 28 de los corrientes darán principio las solemnes fiestas en honor de San Miguel Arcángel y la Virgen de Gracia. Durante dichas fiestas, que terminarán el día 3 del próximo octubre, se verificarán dos grandes funciones religiosas con orquesta, en las que predicarán eloquentes oradores sagrados, lucidas procesiones, vueltos generales de campanas, limosnas a la vecindad, veladas musicales, fuegos artificiales, corridas de toros, bailes populares y demás regocijos de costumbre.

**MORA DE RUBIELOS.**—Desde el día 28 del presente al 3 del próximo octubre se celebrarán grandes fiestas y feria. Durante dichos días, además de las solemnes religiosas de costumbre, se ejecutarán varios juegos y en-

tretenimientos que consistirán en cueñas, corridas de asnos, toros sueltos, etc., etc. Por la noche se quemarán bonitos y variados castillos de fuegos artificiales, se celebrarán bailes populares y se correrán toros embolados, amenizando los entretantos la banda municipal de esta villa.

En la feria se encontrarán ganados caballar, mular, asnal, vacuno, lanar y cabrio, tanto del país como de varias provincias de Castilla.

**ALICANTE.**—En dirección a Ibiza, su país natal, ha pasado por esta capital el obispo de Sión y prelado general castreño, Excelentísimo Sr. D. Jaime Cardona.

A la estación acudieron a recibirle el gobernador y alcalde de esta provincia y ciudad y los de Baleares y Palma, somisionados del cabildo eclesiástico y de los cuerpos militares y otras personas distinguidas. En el puerto le esperaba el vapor *Belter*, que estaba empavesado, y en el que marchó por la tarde con rumbo a las Baleares.

**CIRCULAR SANITARIA**

La Comisión provincial ha dirigido a los alcaldes de los pueblos de la provincia una oficio, en el que le da cuenta de haber acordado lo siguiente:

1.º Enagar a los Ayuntamientos de todos los pueblos de esta provincia el más exacto cumplimiento de cuantas disposiciones contiene la circular del limo. señor gobernador, inserta en el *Boletín oficial* del día 5 de este mes.

2.º Ordenar a los alcaldes que manifiesten a esta Comisión, dentro del plazo de ocho días, si han reunido a las respectivas juntas locales de Sanidad, y qué acuerdos se han adoptado por estas corporaciones o por los Ayuntamientos, tanto con relación a la higiene y salubridad actual del vecindario, como para el caso de que nuestro país fuera invadido por la peste bubónica.

3.º Ordenar igualmente a los alcaldes que en el mismo plazo de ocho días remitan a esta Comisión certificación expresa de las cantidades que tengan consignadas en el vigente presupuesto, por los conceptos de Casamidad, e imprevisos, de los gastos que con cargo a ellos hayan realizado y del total que quede disponible.

4.º Prevenir a todas las corporaciones municipales que desde luego adquieran estufas de vapor o aparatos de desinfección por medio del *formol*, o ambas cosas, según permita la cantidad de sus recursos, así como los elementos de desinfección que indica la cartilla sanitaria publicada por el ministerio de la Gobernación, dando cuenta de ello a la comisión provincial.

5.º Exaltar el celo de los alcaldes para que ejecuten, sin dilación de ningún género, los acuerdos de los Ayuntamientos y Juntas locales de Sanidad, comunicando a esta comisión y al subdelegado de medicina del respectivo distrito cuantas medidas se adopten, y dando cuenta de haberlas llevado a la práctica.

6.º Ordenar a todos los Ayuntamientos que desde luego habiliten un local que reúna las debidas condiciones de higiene y salubridad para asistir a los epidémicos indigentes en el caso de propagarse la enfermedad, y

7.º Rogar al señor gobernador que ordene a los subdelegados de medicina de esta provincia que giren una detenida visita de inspección a todos los pueblos de sus respectivos distritos y den cuenta de ella a la comisión provincial por medio de una Memoria en el plazo de quince días, para facilitar cuya misión se les concederá una indemnización de 10 pesetas por cada día en que salgan del punto de su residencia por razón de gastos de viaje, con cargo a la consignación de calamidades del presupuesto provincial. Asimismo deberán después dar cuenta de cualquier novedad o deficiencia que noten en sus distritos, para poder resolver lo que proceda.

**DR. MOLINER**

La expresión y el movimiento de las dos figuras está verdaderamente tomada del natural, y el *Ché* parece escaparse de la boca del tallado de los improvisados gimnastas.

El grupo lo acabará Liéb en Madrid, a donde se trasladará el mes próximo para hacer estudios más serios, y si el trabajo termina como lo ha sentido y lo ha esbozado no habrá mal papel en el certamen internacional, y hasta es muy probable que levante honra y provecho.

No hay que decir que yo lo celebraría con toda el alma, pues esta sería un nuevo y poderoso estímulo para que el nuevo amigo de Faldas, no cesase en su noble empeño de llegar muy alto.

**MATEO**

**TEMPOROS**

**PIZARRO**

Beneficio de la Sra. Morosini.—«La Mascotilla»

Anoche, con una gran entrada, se verificó el beneficio de la tiple señora Morosini, con lo cual se demostraron las muchas simpatías que la artista ha sabido conquistarse.

La interpretación que la partitura de Audran obtuvo, fue absolutamente satisfactoria, y contrastaba grandemente con las de las operetas recientemente estrenadas, pues en ella no hubo excesos, ni libertades, sino representación verdad sin exageraciones.

Si la compañía hubiera representado de esta manera y no hubiera dado preferencia a *Profumieras*, seguramente que hubiera tenido mucha aceptación. La señora Morosini pudo anoche mostrarse como verdadera artista, sin recurrir a efectos indelicados, y para muchos se reveló como cantante cómica de indiscutible talento.

El dueto del primer acto con el tenor, y los couplets del segundo espectáculo, le sirvieron para presentarse como excelente cantante, que posee gracejo, gusto y dicción expresiva. Con justos y sentidos aplausos fué premiada su labor, y hubo de repetir estos fragmentos.

Lo mismo ocurrió en los demás pasajes de la obra.

En los Intermedios nos dió un Intenpencilo monótono y unas deliciosas canciones españolas, éstas últimas cantadas con verdadero estilo y expresión, por lo que le valieron ovaciones sin cuento.

Fué obsequiada, además, con flores, ramos y regalos, que en su cuarto figuraban en gran número.

Y todos desean ver a la artista en obras en que pueda lucir sus buenas cualidades escénicas y musicales, y a la altura que estas mismas buenas cualidades exigen.

Por lo que a nosotros se refiere, estamos seguros, que si el repertorio de la opereta se las se hace en Pizarro, la señora Morosini ostentará muchos triunfos, pues tiene talento artístico para vencer en el arte solo.

Los demás actores contribuyeron a la buena interpretación de la obra, debiendo hacerse especial mención del tenor Sr. Palma, que cantó muy bien, singularmente el dueto del primer acto y la *arietta* del tercer, lo mismo que el Sr. Mallard y demás artistas que en la representación intervinieron.

La señora Morosini pudo claramente estar satisfecha del público, que anoche le demostró expresivamente sus simpatías, y le indicó el camino que hay que seguir para agradar a todos.

Para el señor gobernador.—Corridas de vaquillas, toros alquitranados y otros excesos.—Sus consecuencias.—Los responsables.—Una carta de Fitero.—Por qué fué cogido Pepele.—¿Hasta cuándo?

No voy a describir la fiesta, porque todo el mundo sabe la forma en que se celebra en nuestra región. Trato solo de protestar de su repetición, y cuento con la seguridad, de que al dirigirme a un gobernador tan celoso como el Sr. Díaz Merry, hallarán eco mis palabras.

Las Provincias ha dado cuenta estos días de las corridas de vaquillas recientemente celebradas en Algeciras (indudablemente en honor de algún santo), y una vez más tenemos ocasión de lamentar el derramamiento de sangre.

Un joven repatriado de Cuba recibió, la primera de las seis tardes, una tremenda cornada en un muslo, siendo en gravísimo estado conducido al Hospital, y un muchacho de 14 años fué el segundo día alcanzado por uno de los buecos, que le infligió una herida de consideración en la cara, y así le arrancó por completo una oreja. Según opinión facultativa, la infeliz criatura, milagrosamente, no quedó muerta en el acto.

Y esto, señor gobernador, como dice el correspondiente justamente indignado, ocurre siempre en cuantos pueblos existe la bárbara y peligrosa costumbre de correr toros en calles y plazas que no reúnen las debidas condiciones para la fiesta, y sobre todo, por gentes profanas en el arte de Montes.

Pero lo criminal, lo que elama justísima, es que de intento se elijan reses que, por la edad y por haberse lidiado centenares de veces, resultan de todo punto imposibles para la lidia. Tales son su inteligencia y ferocidad, que distinguiendo siempre el augurio del hombre, no hay capote que les desvíe ni distraiga, si consiguen alcanzar a algún.

Colocados desde que salen al ruedo en el punto donde monos les molestan los garrocheros, allí se emplazan y esperan a que un loco o alcoholizado leante con ellos cualquier suerte, para partir a ellos y velozes hacia él. La cogida es inevitable entonces, y sus consecuencias, las mismas que los vecinos de Algeciras debieron deplorar.

Solo un recurso he visto emplear para conseguir que el buey deje su presa; la voz del pastor o el sonar de los conejeros; pero generalmente el recurso es tardío, y por mucha rapidez que a él se acuda, la fera tuvo ocasión de acertar alguna de sus innumerables hozachos.

Creo, aunque no estoy de ello seguro, que de vista la frecuencia con que los desastres se repiten, las autoridades prohibieron las corridas callejeras con toros de punta; pero la infuencía de los esclavos pudo más, y con el nombre de vaquillas se siguen lidiando toros, ante los que *Guerrita* no se atrevería, de seguro, a desplegar el capote.

Responsabilidad moral en estos crímenes, contraída todos los que pueden evitarse, y aunque los alcaldes de los pueblos cierran los ojos a los clamores de la prensa, estoy seguro de que nuestro gobernador se encargará de ha-

**Academia preparatoria para todas las carreras militares**  
ESTABLECIDA EN EL  
**VIVAC MILITAR**  
PLAZA DE TETUÁN, NÚM. 18.  
Profesores  
D. FRANCISCO ARRANDO, Comandante de Infantería.  
D. JOSE GARCIA CIFRA, Comandante de Estado Mayor.  
D. FRANCISCO CALVO LUCIA, Oficial 1.º de Administración Militar y Doctor en Ciencias.  
D. JAIME PLA RUBIO, Capitán de Artillería.  
Materia abierta todo el año, incorporando los alumnos a las diferentes secciones que según su grado de instrucción se forman con ellos.  
Los hijos de paisano que se matriculen inscribiéndose como tales, sus padres, gozarán de la considerable rebaja que para el pago de honorarios se hace a los hijos de militar.  
Detalles y reglamentos, en la secretaría de la Academia, en donde está de manifiesto la relación de los 69 alumnos ingresados en todas las carreras militares, de los que 47 figuran en el primer tercio de las promociones, y entre ellos el núm. 1 de una de dichas Academias.

**ACADEMIA MARTÍ**  
1.ª y 2.ª enseñanza.—Carreras especiales:  
**CABILLEROS, 16**  
**Baños de Santa Ana**  
TEMPORADA OFICIAL DE 1.º DE MAYO A 31 DE OCTUBRE  
Estas aguas están clasificadas de ferro-sulfurosas-bañoías  
Servicio de fonda, comida en 1.ª, 4 pesetas; en 2.ª, 3'50.—Habitaciones desde 1'50 a 4 pesetas.  
El viaje se efectúa por ferrocarril a la estación de Puebla Laya; en donde se toma el tranvía hasta Villanueva de Castellón, en donde los señores bañistas encontrarán el coche del establecimiento en los trenes ascendentes, primero de la mañana, correo de la tarde de Valencia; y descendentes de Madrid, que próximamente tienen su llegada a dicha estación a la misma hora que aquellos.  
De regreso a la estación saldrá del balneario todos los días a las dos de la tarde, el carruaje para aprovechar el tren corto que se dirige a Valencia o el correo de Madrid.

**ACADEMIA CAVANILLES**  
Clases desde 15 de setiembre  
Se admiten encargos de matrícula.  
**PALAU, 14.**  
1.ª y 2.ª  
**ENSEÑANZA**  
oficial, privada y libre

**COLEGIO DE SAN FERNANDO**  
De 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras especiales  
Director: **D. FERNANDO GRANEL**  
Calle de VIDAL, 2, todo el edificio.  
Desde el 15 de setiembre han quedado abiertas en este Colegio la matrícula en las clases en el establecimiento, que son las siguientes: 1.ª enseñanza, elemental y superior; 2.ª enseñanza, carrera del Magisterio, Teoría de libros por partida doble, francés, inglés e italiano, música (solfeo, piano y violín), reforma de letra, española, inglesa, redondilla y gótics; dibujo, pintura y gimnasia. Profesorado apto y local de gran calificación.  
Se admiten internos, medipensionistas y externos.

**COLEGIO DE LA AURORA**  
PARA EDUCACIÓN DE SEÑORITAS  
Directora: **DOÑA TERESA JORGE DE GRANEL**  
Calle de Cardona, núm. 2, pral. (a espaldas del Hotel de Roma).  
Desde el 15 de setiembre han quedado abiertas las clases establecidas en dicho Colegio. Además de la primera enseñanza, tanto en su grado elemental como en el superior, existen las clases siguientes: Corte, música (solfeo y piano); dibujo (lineal, paisaje, figura, adorno y de aplicación a las labores); idiomas (francés, inglés e italiano); gimnasia, teneduría de libros y carrera del Magisterio.  
Locales de gran calificación y profesorado apto y con gran práctica. Se admiten externas y medipensionistas.

**COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL BUEN CONSEJO**  
PARA SEÑORITAS  
Dirigido por **DOÑA VICENTA MARTIN Y VALERO**  
Plaza de Fellicers, 1, principal.  
Enseñanza elemental y superior en toda su extensión.—Clases de adorno, a cargo de inteligentes profesoras.—Corte y confección.—Academia especial de preparación y repaso de las asignaturas de la escuela Normal de Maestras.  
Se admiten alumnas internas, medipensionistas, permanentes y externas.  
Abiertas las clases desde el 15 de setiembre.  
En la portería del Colegio facilitarán programas.

**COLEGIO**  
**Nuestra Señora de la Cueva Santa**  
(1.ª y 2.ª ENSEÑANZA).—**SEGORBE**  
Económico, higiénico, instructivo, de fundación antigua, con hermosas vistas y rodeado de pintorescos jardines. Se admiten internos por 560 pesetas anuales.  
La matrícula estará abierta hasta el día 29 del mes actual.

cerles comprender que hay que desterrar para siempre diversiones tan salvajes, como las corridas de vaquillas, toros alquitranados y otras de esta índole.

Un testigo presencial de la cogida que ocasionó la muerte en Fitero al modesto espada José Rodríguez, *Pepele*, asegura que en la enfermería de la plaza no había boliquin, y añade refiriéndose a la d.egrada:  
«Pepele no pudo bñicar al ruedo con la prescripción que el caso requería, por dificultad *la falta de dibujo en la parte interior de la ballesta* e impedirle la gente, que trataba de hacer lo propio; y alcanzado por el toro, recibió una cornada que alarmó al público por el derrame de sangre que se veía.»  
Lo que no dice el testigo, cuántas personas pasaron de la Plaza a la cárcel. Porque el presidente debió encerrar a todos los que indebidamente se colocaron entre barreras.  
Y al empresario, por el descuido del boliquin y del estribo de la valla.  
Y por último, el debió entregarse a las autoridades judiciales, para cargar, como principal delincente, con el tanto de culpa que merecieran sus improvisaciones.

El limpiar el callejón de estorbos es también en nuestra plaza, al parecer, un abuso irremediable. Allí se congregan las tardes de corrida un verdadero ejército de guardias municipales y de Orden público y alguaciles. Inspectores de policía frances de sarcelle (que lo están siempre), y un grupo de conejaes que, si son tan asidos para asistir al Ayuntamiento (cuando se les convoque), como a la Plaza (sin convocarlos nadie), no dejará nunca por ellos de celebrarse ninguna sesión.

Estorban también los areneros, mones establos, carpinteros, enlazadores, mozos de establos y vendedores de bebidas, cuando, como los dependientes de la autoridad, se separan independientemente de los burileros a ellos destinados.

En los arrieros 81 y 82 del nuevo reglamento, se prohibe terminantemente la estancia entre barreras a los que su presencia no sea absolutamente necesaria allí, y no se tolera a los vendedores de bebidas que circulan por el callejón.  
¿Hasta cuándo, señores presidentes?  
**LATIGUILLO.**

**LANCE ENTRE VALENCIANOS**  
EN MADRID  
De un lance de honor entre dos paisanos nuestros, y del cual no se tenían noticias en Valencia, telegráficamente anoche le siguiente la «Gaceta Mancheta»:  
«Madrid 22, (3:45).—Circular el rumor de que existe un lance pendiente entre los señores Morote (D. L.), redactor de *El Liberal*, y el Dr. Escuder.

**Préstamo de caridad**

Dinero para cristales, estufas, aparatos de meteorología y demás útiles necesarios al Sanatorio de Porta-Ceül.

Se solicitan 20,000 pesetas prestadas hasta el 31 de diciembre, con garantía de los productos de la Tombola de las Navidades próximas y el 100 por 100 de gratitud diaria de los pobres.

Se han conseguido ya 10,000 pesetas; faltan las restantes. Con esa cantidad podrán hacerse inmediatamente grandes reformas y doblarse el número de las pías.

**DR. MOLINER**

**CRÓNICA ARTÍSTICA**

**NUEVO ESCULTOR**

Trino Liéb es un joven de 18 años, a quien sus aficiones, su predisposición y su constancia, harán figurar ya dada antes de mucho fuera del montón, entre los escultores españoles.

Ya es un aspirante aprovechadísimo, y eso que solo hace unos treinta meses que manja los pafillos, aseando del dócil barro sus primeras obras.

Ayer estuve a verle en su estudio, y allí, entre un sinnúmero de dibujos, fotografías, caricaturas y *chismes*, de esos que gustan tanto a todos los artistas, le encontré ocupado en modelar un busto-retrato.

Al trabajo le faltaba bastante para estar concluido; pero a pesar de ello, el parecido del barro con la fotografía que le servía de modelo, era grande.

En la factura había intención, soltura y destreza, cosas que no son nuevas para mí, pues conozco otras obras de la misma índole, de Liéb, en las que he tenido ocasión de apreciar lo mismo.

Como era natural, curioseé por aquel *totum revolutum*, desentendíome especialmente en los trabajos del joven escultor, entre los que recuerdo su primer ensayo, *Lidia*, que expuso en el Circolo de Bellas-Artes; un *Hércules*, varias graciosas figuritas, y cuatro o cinco bustos-retratos, uno de ellos, de su hermano Pepe, y otro del pintor Sr. Almeida, euadoseado.

Había, a más de estas obras, dos años relieves, el medallón que figuró en el Circolo de Bellas Artes también, cuando la Exposición en honor del malogrado Juste, y un busto y una cabeza de estudio de un grupo que titulará *Ché* y que Liéb destina a la Exposición de París.

Forman el grupo dos niños en traje de baño, y uno de los cuales, subido sobre los hombros del otro, hace esfuerzos por no caer.

**Diario de Avisos**

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que cure pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Píaz del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

**Corsetería artística**  
A MIRO  
3, calle de las Avellanas.—3  
Últimos figurines de París, Lyon y Viena  
No hay talte difícil de ceñir que resista a la suprema elegancia de nuestros modelos.  
ESPECIALIDAD  
en fajas higiénicas para señoras delicadas del vientre.  
Recaudación de contribuciones  
1.ª zona de la capital  
Desde el día 23 del corriente al 14 del próximo mes de octubre, tendrá lugar la cobranza del primer trimestre de la contribución industrial e impuesto de minas correspondientes al ejercicio de 1899 a 1900.  
Lo que anuncio para conocimiento de los contribuyentes.—Valencia 21 setiembre de 1899.—El recaudador, *S. Pierris*.

Los tenedores de obligaciones del nuevo Estado de Navarra presenten en la contaduría municipal los cupones correspondientes al vencimiento de 1.ª de octubre próximo, para hacer efectivo en su día su importe en la caja de la ciudad.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En el día de ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes:
Nacimiento: Varones, 2.—Hembras, 2.
Defunciones: Tomás Bellido y Abril, de 76 años, Bonaire, 4, de hemiplejía apoplejica fulminante.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Lino, papa y mártir, y Santa Tecla, virgen y mártir.—Tempora.—Ayer: Ordenes.—1.º oficio y la misa son de San Lino, con rito semidoble, color encarnado y conmemoración de la feria de Santa Tecla.
SANTOS DE MAÑANA.—Santa Tomás de Villanueva y Nuestra Señora de las Mercedes.
CUARENTA HORAS.—Explican en la iglesia de la Sangre. Se describe a las cinco y tres cuartos de la mañana y se reserva a las seis y tres cuartos de la tarde.

Espectáculos

TEATRO DE PIZARRO.—A las nueve de la noche.—La Masota.—Metamorfosis (monólogo).—Completos napolitano.
TEATRO DE RUZAFIA.—A las ocho y media de la noche.—El cabo primero.—Agua, azucenas y aguardiente.—Certamen nacional.
CINEMATÓGRAFO.—Dirigido por el fotógrafo Angel.—Calle de las Barcas.—Exposiciones todas las noches.—Entrada 15 céntimos. Preferencia 20.

Observatorio meteorológico

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA
A las nueve de la mañana
23 Setiembre.—Barómetro, 761.68; termómetro, 24.4; humedad, 75. ENE.; calma; cubierto.
Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 33.4; a la sombra, 30.8; mínima a la sombra, 19.7; evaporación, 3.9. Viento en millímetros, 2.0; velocidad del viento en kilómetros, 101.
Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 6 horas y 15 minutos, y se pone a las 5 y 38. La luna sale a las 3 y 15 minutos de la mañana, y se pone a las 10 y 20 minutos de la mañana.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO
BUQUES ENTRADOS AYER
Vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general.
Vapor Washington, de Barcelona, en lastre.
Vapor Granada, de San Rafael, con cargo general, de tránsito.
Laud Filomena, de Barcelona, con pipas vacías, cemento y otros.
DESPACHADOS
Vapor Grad, para Málaga, con cargo general.
Vapor Mayfield, para Londres, con fruta y otros.
Vapor Washington, para Glasgow, con fruta.
Vapor Ives Conelli, para Rouen, con vino.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS de la tarde

(De La Correspondencia de Valencia)
Madrid 22, a las 3-15 tarde.
La Gaceta publica una real orden concediendo prórroga de indulto a los desertores, prófugos y mozos que no se alistaron para el servicio de las armas. Se conceden dos meses

para presentarse a los que residen en España, y cuatro para los que se hallan en el extranjero.
El Supremo de Guerra y Marina ha firmado hoy la sentencia en la sumaria que se vio hace dos días ante dicho Tribunal por la rendición de Cavite. Por esta sentencia se absuelve con todos los pronunciamientos favorables al capitán de fragata Sr. Sostoa, jefe del arsenal de Cavite, y se dispone el pase del contralmirante Montojo a la escala de reserva. Los Sres. Montojo y Sostoa han sido inmediatamente puestos en libertad.
El Sr. Durán y Bas ha visitado esta mañana al general Polavieja en el ministerio de la Guerra. Créese que esta visita ha tenido por objeto dar cuenta al Sr. Durán y Bas a un compañero de las reformas que piensa introducir en la administración de Justicia.
El general Polavieja ha manifestado a una comisión de padres de familia que le ha visitado esta mañana, que es inexacto que los mozos que se rediman a metallos dejen de formar parte del cupo actual.
La persona nombrada para el cargo de teniente fiscal del Tribunal Supremo no es don Juan Doménech, sino D. Pascual, director general de establecimientos penales.
MANILA.—Ha llegado a esta capital el médico primero de Sanidad militar, D. Santos Rubiano. Ha permanecido quince meses prisionero de los tagalos. Aguardado, accediendo a las gestiones del padre del cautivo, le concedió la libertad.

NUESTRO SERVICIO

DE LA CASA PEDRO GALIANA
D. Juan de Austria, 19.
Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Gupones. Operaciones de Bolsa.
Barcelona 22, a las 1-12 tarde.
A p. 100 int. an. 64.55 Cuba nueva. 60.90
A p. 100 int. con 64.55 Filipinas. 77.30
A p. 100 exterior. 70.80 Banco de España 000.00
Amortizable. 72.40 Tabacaleras. 319.00
Aduanas. 94.90 Cambios París. 23.00
Obras. 73.90 Idem Londres. 00.00
París: a por 100 exterior. 62.35

Agencia FABRA

El "Ciudad de Cadiz,"
HABANA.—Ha salido de este puerto, con rumbo al de la Coruña, en la Península, el vapor-correo Ciudad de Cadiz.
Hueiga general
PARIS.—La hueiga de Creusot se ha hecho general. Los obreros recorren la ciudad cantando y dando gritos. Ningún desorden durante las primeras horas de la mañana.
Han llegado fuerzas militares y de la gendarmería, a fin de impedir o reprimir en su caso cualquier desorden.
Proximidad de guerra
LONDRES.—Un despacho de la ciudad del Cabo da cuenta de que los burghers, armados completamente, se hallan dispuestos a marchar al primer aviso.
Los periódicos Daily News y Daily Mail dicen que el presidente de la República Sudafricana ha escrito a la reina Victoria pidiendo su intervención en favor de la paz.
Estudio del castellano
PARIS.—Se ha publicado un decreto estableciendo la enseñanza del castellano en los colegios. Esta lengua tendrá la misma importancia en el bachillerato que la que tienen el inglés y el alemán.
Dícese que los ministros franceses han tomado ese acuerdo en virtud de futuras combinaciones.
La peste en Oporto
Oporto.—Se hallan parados militares de obreros. Ayer se reunieron unos 6.000 de éstos en los alrededores del gobierno civil, promoviendo una algarada. La guardia municipal, que se presentó para dispersarlos, fué apedreada. Esta acción sobre los revoltosos, realizando varias detenciones.
El Ayuntamiento ha aprobado algunas de las medidas sanitarias presentadas. Ha votado

un crédito de 50.000 duros para llevarlas a la práctica.
Han marchado los médicos alemanes Kossel y Forts.
Los obreros sin trabajo se presentaron en el Campo de la Regeneración en actitud hostil. Las tropas de un cuartel inmediato salieron, evitando con su presencia que no ocurrieran disturbios.
La Asociación de la Prensa se ha reunido para protestar contra la previa censura y el sequestro de ejemplares.
Siguen las inundaciones
VIENA.—Son enormes los daños ocasionados por las inundaciones.
Solo las empresas ferroviarias han perdido cuatro millones. Los servicios de ferrocarriles se han interrumpido.
El Danubio ha experimentado una crecida de cinco metros sobre su nivel ordinario.
Motin en Irlanda
LONDRES.—En Bullinger ha ocurrido un motin, por negarse el sberiff a que se izara la bandera irlandesa en un buque mercante. Las turbas arremetieron contra la policía, logrando arrollarla e izarla la bandera. Han resultado muchos muertos y heridos.
Motin en Bohemia
PRAGA.—Ha ocurrido una colisión entre alemanes y checos. Ha habido numerosos heridos de una y otra parte.
Declaración de Dreyfus
PARIS.—La declaración de M. Dreyfus al serle notificado en las prisiones militares de Rennes, el decreto de indulto, fué escrita de su puño y letra, y dice así:
«El gobierno me devuélva la libertad, que nada vale sin la honra. Desde hoy trabajaré para lograr la reparación del espantoso error judicial de que soy víctima. Quiero que le conste a toda Francia por sentencia definitiva que soy inocente. Mi corazón no estará tranquilo hasta que no pueda ningún francés imputarme el crimen que otro ha cometido.»
Una carta de Zola
PARIS.—Mr. Zola ha escrito una carta a madame Dreyfus felicitándole por el indulto de su marido, y asegurándole que seguirá la campaña emprendida para que éste recobre su honor, ya que ha alejanzado la libertad.
Agencia MENCHETA
De Barcelona
Barcelona 22, a las 10-15 mañana.
Ha llegado a esta ciudad el ilustre marino y distinguido escritor Sr. Novo y Colson.
Los patronos curtidores han reclamado del gobernador auxilio contra los huelguistas, que ejercen coacciones entre los trabajadores de dicho oficio.
La Cámara de Comercio ha enviado un telegrama al Sr. Silvela protestando contra el hecho de que la Aduana exija a los comerciantes el recibo del trimestre corriente de la contribución para la recepción y expedición de mercancías, y pidiéndole que revoque la aludida orden con el fin de evitar gravísimos conflictos.
Una comisión de la Liga de defensa industrial y comercial de esta ciudad ha conferenciado con el administrador de la Aduana acerca de este asunto, no habiéndose llegado a un acuerdo, pues tanto los industriales como los comerciantes, persisten en su actitud intransigente en lo que respecta al pago de las contribuciones.
Créese que en breve terminará la huelga de los obreros fundidores.
Los vecinos de varias calles se preparan para celebrar brillantemente la fiesta de la Virgen de la Merced, patrona de Barcelona.
Las fachadas de algunas casas halláase adornadas con profusión de banderas.
El teniente de la Guardia civil Sr. Portas ha prestado declaración ante el comandante Sr. Gotarredón, juez instructor de la causa contra los autores de los martirios que se suponen realizados en Montjuich.
Los Sres. Paraiso y Alba han marchado a Rou y Zaragoza.
(Conferencia telefónica)
(Núm. 222.)
Madrid 22, a las 10-50 noche.
Los presupuestos
Se cree que el Consejo de ministros que se celebrará el lunes próximo será más importante que el del miércoles último, pues en él se han de fijar las cifras de las economías que se proponen introducir en sus respectivos departamentos los ministros, que hasta ahora han guardado silencio sobre el asunto.
En los diferentes ministerios se trabaja activamente en la modificación de los presupuestos.
Ni ayer ni hoy se ha descansado en el de la Guerra, estudiándose uno por uno todos los capítulos del presupuesto, para ver donde es posible hacer las economías.
El pensamiento del general Polavieja es el

de reducir los gastos hasta donde sea posible, sin alterar la base orgánica del ejército; antes que alterar esta, se usarán.
Probablemente quedará en suspenso la creación de los tercios batallones; se disminuirá el ganado de la artillería, y se reducirá el presupuesto del alero castrense.
Con todo esto no se obtendrá más que una economía de 4 ó 5 millones, cantidad que no resuelve nada, y a hasta las 16 ó 20 que pide el Sr. Villaverde, la diferencia es enorme.
Se cree que el general Polavieja lo que hará es aplazar el presupuesto extraordinario, que es el más embudo.
En el ministerio de Hacienda se ha hecho un estudio detallado del presupuesto de Guerra francés, y en él se basa el Sr. Villaverde para pedir en el español los 16 ó 20 millones de economías.
Además, ha tenido en cuenta el llamado presupuesto de la paz, que fué el presentado por el general López Domínguez.
En gracia y justicia se reducirá la consignación del alero, concentrándose en muy buen camino las gestiones entabladas para ello con el Vaticano.
También se suprime la dirección general de penales y serán reducidos los sueldos.
El ministro de Hacienda tiene en estudio un proyecto referente al personal, reduciendo todos los sueldos desde jefe de Administración de primera clase hasta oficial cuarto.
Esta medida no comprenderá al ejército; pues dice el Sr. Villaverde que en todas las naciones está así el mejor retribuido.
En Marina es probable que el Sr. Gómez Ibañeta no oponga reparos a dicha reducción.
Dato a San Sebastián
En el expresado de esta tarde salió para San Sebastián el Sr. Dato.
Estuvieron en la estación a despedirle el Sr. Silvela, los subsecretarios de Gobernación y Gracia y Justicia y gran número de amigos políticos y particulares.
El regreso de Sagasta
El Sr. Sagasta ha escrito a un amigo diciéndole que no piensa regresar a Madrid hasta que la Corte no lo verifique.
Las Carolinas, Marianas y Palaos
El gobierno dice que no tendrá noticia de la entrega de las Carolinas, Marianas y Palaos a los alemanes, hasta el 12 ó 14 de octubre, fecha en que regresará a Manila el transporte de guerra español General Alava.
Puga enfermo
Dicen de la Coruña que se halla gravemente enfermo de un cáncer al estómago el ex-jefe del Tribunal Supremo Sr. Puga.
Los médicos esperan un próximo fatal desenlace.
De San Sebastián
De San Sebastián comunican las siguientes noticias:
La familia real acompañada del duque de Orleans salió a paseo en carruaje, no haciendo la proyectada excursión a bordo del Giralda a causa de la inseguridad del tiempo.
El rey pasa todos los días a pie por la ciudad, acompañándole solamente uno de sus profesores.
El domingo próximo asistirá la reina al concierto organizado por el círculo de Bellas Artes, y el día 21, a otro que dará el violinista Arbós.
Crónica taurina
En Logroño
Logroño 22, a las 9-15 noche.
El ganado del duque lidiado hoy aquí ha sido de escaso poder. Guerra superior, y bien Algabeño: Caballos 11. El público ha salido satisfecho.
En el Ayuntamiento de Valladolid
Valladolid 22, a las diez noche.
En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento de esta ciudad, se ha promovido un escándalo fonamental, llegando a darse de patos signos o señales.
El motivo del escándalo ha sido el haber acusado los ediles de la oposición a los de la mayoría de haber vendido éstos los billetes de los toros que regala la empresa al Ayuntamiento, a cambio de que se le permita a aquélla la venta de la carne de los toros libre de derechos.
Hay varios lances pendientes.
Servicio ESPECIAL
De Oporto
Madrid 23, a la una madrugada.
Nuestro cónsul en Oporto telegrafía diciendo que ayer ocurrieron en aquella capital dos fallecimientos motivados por la peste bubónica.
El viaje del príncipe de Orleans a San Sebastián
Dicen de París que el príncipe de Orleans

ha telegrafado a su familia, anunciando que hoy saldrá de San Sebastián con dirección a Biarritz.
El lunes irá a París y se insiste que después vendrá a la corte.
De San Sebastián dicen que el príncipe comió ayer en Miramar y después telegrafió a su padre el duque de Chartres, diciéndole que está muy reconcomido a la familia real por los agasajos que le ha dispensado durante su estancia en la capital guipuzcoana.
Su marcha a París dice que será el lunes.
Gimeno Vizarra.
Más noticias de Barcelona
Madrid 23, a la 1-25 madrugada.
De Barcelona comunican las siguientes noticias:
Se aproxima el conflicto.
El delegado de Hacienda ha pedido al alcalde una relación de los alcaldes de barrio, para que los agentes de la recaudación puedan reclamar el auxilio de dichas autoridades municipales a fin de que puedan realizarse los embargos contra los 2,500 contribuyentes que no han querido pagar.
El día 1.º de octubre comenzarán las elecciones de embargo.
Se anuncia la dimisión del alcalde señor Robert, si el gobierno no accede a la petición de los elementos que patrocinan la resistencia pasiva.
Los estatistas trabajan con gran entusiasmo, a fin de que resulte imponente y ruidoso el acto de la inauguración del Centro denominado «Los Segadores», en Sanz.
Uno de los números de esta fiesta, que se verificará mañana, consistirá en izar la bandera catalana, saludándola con veintinueve morteros.
Gimeno Vizarra.
Los tipógrafos
Madrid 23, a la 1-30 madrugada.
La Federación tipográfica ha celebrado la segunda sesión, examinándose las proposiciones presentadas al comité central por la sección.
El delegado de Santander propuso la reducción de la cuota de 30 céntimos a 25, aceptando la reforma los delegados de provincias y los miembros del comité.
Opúese a ella el compañero Iluetos, de la sección de Madrid, y con este motivo se suscitó un debate que duró cuatro horas, levantándose la sesión sin ser votada la proposición referida.
Gimeno Vizarra.
El cardenal Sancho
Madrid 23, a las 2-20 madrugada.
Ha llegado a Toledo el cardenal-arzobispo de aquella diócesis Sr. Sancho, de regreso de Vich y París.
Las autoridades y las personas más importantes de la Imperial Ciudad han ido al palacio arzobispal a felicitar a Su Emma, por el éxito de su campaña apostólica en defensa de la autoridad del Romano Pontífice.
Quejas
Siguen las quejas de las poblaciones a cuyas estaciones telegráficas han alcanzado la reciente reforma limitando el servicio.
El gobierno, a pesar de las reclamaciones que se le envían, manéstrase inflexible y no piensa atender recomendaciones en la campaña que ha emprendido para hacer economías.
Dona Emilia Pardo Bazán
Hoy llegará a esta ciudad doña Emilia Pardo Bazán, presidente de Alicante.
Gimeno Vizarra.
En la "Gaceta,"
Madrid 23, a las 2-45 madrugada.
La Gaceta de hoy publicará un decreto disponiendo que sean despedidos al lazareto los buques procedentes de Calcuta, por haber reaparecido allí la peste bubónica.
También publicará la Gaceta otro decreto declarando limpias las procedencias de Panang (Estrecho Maceo), por haber desaparecido de allí la peste.
Plaza.
Robo de alhajas
Madrid 23, a las tres madrugada.
Dicen de La Haya que del Palacio real han sido robadas las alhajas que usaba ordinariamente la reina Guillermina, y que son de gran valor.
Algunas de ellas han podido ser recuperadas.
Créese que el ladrón es el primer guardián del joyero real, pues desapareció a mediados de mes sin que se le haya encontrado.
Gimeno Vizarra.
Ingleses y boers
Madrid 23, a las 3-15 madrugada.
Comunican de Londres que en el Consejo de ministros no se ha acordado la acción decisiva en la cuestión del Transvaal.
Según se ve, el gobierno inglés quiere ganar tiempo.

La peste bubónica
Ayer ocurrieron en Oporto tres casos sospechosos de peste.
Gimeno Vizarra.
El Congreso de Burgos
Madrid 23, a las 3-25 madrugada.
Se ha hecho ya pública en Burgos el Mensaje que mandó a S. M. la reina los prelados que asistirían al Congreso.
Dicen estos que dan a S. M. un nuevo y solemne cordial testimonio de respeto y consideración y de afecto a la reina y al rey, cuyo corazón viene formando su angustia madre con la doctrina de la Santa Iglesia Católica.
Piden al día que S. M. la reina lleve al pueblo español por los caminos de la justicia y de la religión, y se complacen en manifestar los espontáneos sentimientos de su corazón, aprovechando las circunstancias de hallarse reunidos para exponer la situación de la Iglesia.
Los prelados ruegan además a la reina que se oponga al protestantismo que levanta templos y escuelas, para que se refuerce a la prensa impía que calumnia al episcopado, a las órdenes religiosas y al clero, y para que se repriman las perversas ideas que se exponen en algunas cátedras de enseñanza, sujetando a los profesores de las Universidades, Institutos y colegios que respectan a la religión católica que es la del Estado.
También piden que se castiguen las blasfemias, las profanaciones de las imágenes del Corazón de Jesús y la venta de pinturas pornográficas, y que se niegue a los masones los derechos que se conceden a otras entidades beneméritas de la religión y de la patria.
Los prelados han subscrito, además, una exposición que dirigen al Sr. Silvela.
Comienza diciendo que no pretenden negar su obediencia, respeto y sumisión a los reyes y al gobierno; pero que ven con dolor que no se repriman energicamente los susosos de Zaragoza, Barcelona, Valencia y Castellón, sucesos todos parados con maldad por los masones, que apedrearon los conventos, insultaron a los religiosos, incendiaron los colegios de jesuitas y profanaron las imágenes.
Creer los prelados que con la imposibilidad del gobierno se tambalea el trono a impulsos de la revolución, y que ésta sería fuerte en brazos de la fe, como en otros tiempos.
Acaba protestando contra la masonería y pidiendo que ésta no tenga representación en las Cortes, atribuyendo a los masones la pérdida de las colonias.
Gimeno Vizarra.
La familia Dreyfus
Madrid 23, a las 3-35 madrugada.
Telegrafan de París que ha llegado a Carpentras la esposa de Dreyfus, desahucándose una escena por demás conmovedora, al verse Mr. y Mad. Dreyfus.
Mañana son esperados en Carpentras los hijos de Dreyfus, procedentes de París.
Inglaterra en Delagoa
El día 1.º de octubre se posesionará Inglaterra de la bahía de Delagoa.
Plaza.
Los gremios de Barcelona
Madrid 23, a las 3-50 madrugada.
Según telegrafan de Barcelona, los gremios han celebrado sesión secreta, adoptando algunos acuerdos de trascendencia no exentos de gravedad, entre ellos el de hacer frente a la administración.
El Sindicato gremial se ha reunido también con los representantes de los gremios de Madrid, Valencia, Mallorca y otros puntos.
Las medidas recomendadas a la Aduana se llevan con rigor tal, que el administrador se negó a despachar el equipaje del cónsul de Austria-Hungría, por no haber presentado el recibo del último trimestre de la contribución.
El cónsul protestó, y se le ha despachado el equipaje.
Plaza.
Conflicto en el Ferrol
Madrid 23, a las 4-15 madrugada.
Dicen del Ferrol, que han sido despedidos muchos de los obreros del arsenal.
Por esta causa están los ánimos exaltadísimos, temiéndose que estalle un conflicto.
El Ayuntamiento ha diluido.
Plaza.
De Tanger
Madrid 23, a las 4-30 madrugada.
De Tanger comunican que el secretario de la legación italiana ha marchado a Italia, con el objeto de poseerse del mando del crucero Bashir, adquirido por el gobierno de Marruecos, para guardar las costas del Rif.
Plaza.
Imprenta Domenech, Mar. 65

¡ES EL 1.º Y EL MAS ACREDITADO!

Desconfíese de los imitadores, que no sólo imitan el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público.

EXIASE EL NOMBRE DE ESCRIVA Véndese en todas las farmacias y droguerías.—En VALENCIA: Hijos de B. Cuesta, Torrens y C.; Viuda e Hijos de Rives.

CALLICIDA ESCRIVA

¡15 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE!

Es inofensivo, no es corrosivo. Sencillísima aplicación. Es inodoro, no mancha. Siguiendo las instrucciones, se obtiene la curación radical de los CALLOS y DUREZAS.

6 REALES EL FRASCO DEPÓSITO CENTRAL: J. ESCRIVA, Fernando VII núm. 7.—BARCELONA.

LA TORRE NUEVA FÁBRICA DE CEMENTO Y CAL HIDRAULICA Dirigida por VICENTE ESPERT

DIGESTIVO CLIN El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO

PHOENIX Assurance Company Establecida en Londres desde 1782

MADERAS DE RIO DE CUENCA Y ARAGÓN Se venden a precios económicos

COLEGIO DE SAN RAFAEL Bajo los auspicios de la Inmaculada Concepción

UN ANGORA DOS ANGORAS TRES ANGORAS CUATRO ANGORAS

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ, con escalas en Puerto-Rico y combinación a puertos americanos del Atlántico

LINEA DE FILIPINAS con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur

LINEA DE BUENOS-AIRES con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

SERVICIOS DE AFRICA Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona el 25 a Mogador

NERÓN El primer perseguidor de los cristianos. Edición de gran lujo: forma un volumen de más de 300 páginas

BOCA MENTHOLINA Tendrá sana, hermosa y fuerte la boca y no padecerá dolor de muelas

Oratorio Salesiano de San Antonio Abad Calle de SAGUNTO, 35.

ALQUILERES Se alquilan unos espaciosos locales con hermosas luces, techos elevados

PIANO Se vende uno. Plaza de Santa Cruz, 7, tercera puerta.

MÁQUINA DE VAPOR Se vende una horizontal, de seis caballos nominales

Lecciones de solfeo, piano y violín, a precios reducidos.

Máquinas para coser USADAS Se limpian, componen, pintan, maquean y restauran como salidas de fábrica

Colocación Ya hay en la tienda de modas del Angelito, Flisaders, 8, para una dependiente que está bien impuesta en el mostrador

REPRESENTANTES Faltan con sueldo fijo para pueblos y capitales. Solicitar el cargo por carta, mandando sello a Tomás Salcedo.

BUQUES Servicio de vapores, especialmente construido para transporte de fruta y vino.

VAPORES de los Sres. Ibarra y C. DE SEVILLA Con itinerario fijo biemanual

Vapores asturianos El vapor ANSELMO saldrá el 25 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Riveda, Gijón, Santander y Bilbao

Servicio regular de vapores EL FLORA, para Amsterdám y Rotterdam, cargará en este puerto el 24 y en Denia el 25 del actual.

Servicio de vapores rápidos Para Liverpool EL TORDERA, saldrá el jueves 28 del actual.

Caridad Una familia muy necesitada implora el socorro de las personas caritativas.

AÑO CRISTIANO EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO POR EL Padre Juan Croisset, S. J.

ANTI-DIABETES SURROCA Nuevo, único y primer remedio eficaz para la Diabetes. No puede perjudicar, y pronto el diabético conoce su mejoría.

COGNAC AMAT UN ANGORA DOS ANGORAS TRES ANGORAS CUATRO ANGORAS